


Cosecha 2022

La cosecha 2022 en Casas del Bosque será recordada como desafiante y especial. 

Una fresca primavera seguida de un verano cálido y seco auguraban una cosecha 

temprana. Sin embargo, marzo apaciguó el ritmo de maduración en nuestros 

viñedos y postergó para abril la cosecha de casi la totalidad de nuestra 

producción. Ello significó un desafío enológico y logístico inédito que superamos 

con éxito, logrando que nuestros vinos alcancen una calidad superlativa y 

comparativamente superior.
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Durante el invierno las lluvias fueron muy escasas. 

En nuestro campo sólo cayeron 100 mm entre los 

meses de mayo y septiembre, muy lejos de los 350 

mm que hasta hace cinco años se registraba como 

promedio anual, lo cual confirma la sequía de 13 

años que afecta al país. Esta crisis hídrica está 

afectando con particular fuerza a las viñas del Valle 

de Casablanca, las cuales no cuentan con un río 

como los otros valles vitivinícolas en Chile. Sin 

embargo, en Casas del Bosque desde siempre 

hemos maximizamos la eficiencia de los riegos, 

buscando optimizar el uso del agua proveniente de 

nuestros pozos subterráneos.

Las heladas primaverales fueron menores, 

afectando levemente a cuarteles específicos, y en 

consecuencia no tuvieron efecto en la producción 

anual.
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La primavera se mantuvo fresca y ventosa, lo cual 

influyó en la cuaja y fragmentación de ciertas cepas 

más sensibles tales como Malbec, Carmenere, 

Cabernet Sauvignon y Sauvignon Blanc.
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La época de maduración estuvo marcada por el 

buen clima, sin precipitaciones y una gran 

cantidad de horas de sol. Tanto enero como 

febrero fueron meses calurosos, muy distintos a 

lo que ocurrió en 2021. 

La presencia de hongos, sobre todo del oídio, 

estuvo bajo control. Ciertos focos de Botrytis 

cinérea fueron algo más complejos, sobre todo en 

cepas sensibles como Pinot Noir y Chardonnay. 

Sin embargo, la cosecha manual de estos 

cuarteles permitió una buena selección de los 

racimos, dejando en la parra los mas afectados.
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Luego de un verano bastante cálido, y en línea con 

las últimas añadas calurosas (2017, 2019 y 2020), 

el avance de la madurez tanto técnica como 

fenólica se ralentizó bastante en marzo, en donde 

las bayas aún se percibían con un marcado verdor. 

Pacientemente, esperamos hasta la segunda 

quincena de marzo para empezar a cosechar 

algunos cuarteles de Sauvignon Blanc y nuestro 

mejor Pinot Noir ubicados en los sectores más 

altos del cerro. 
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A comienzos de abril tuvimos que acelerar el 

ritmo de la cosecha para preservar las uvas 

hidratadas. El 80% de la producción total fue 

recibida durante este mes, lo cual significó un 

extraordinario desafío logístico en la bodega, 

intentando coordinar el volumen con la alta 

calidad de nuestros vinos.
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La baja en el promedio del 8% en los rendimientos 

respecto de lo proyectado podría explicarse por 

heladas que afectaron a las parras en años 

anteriores, junto a una menor fertilidad de yemas 

y a una primavera mas fría de lo normal.
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En suma, fue una vendimia desafiante y muy especial, ya que nunca antes se había alcanzado la madurez de las 

distintas cepas en un período de tiempo tan acotado. Lo que antes se cosechaba en un lapso de casi tres meses, 

ahora se concentró en poco más de un mes. Emblemática fue la tercera semana de abril, en la cual se cosecharon 

simultáneamente los últimos cuarteles de Chardonnay, Sauvignon Blanc y Pinot Noir; el cuartel de Riesling para 

nuestro Late Harvest, los primeros cuarteles de Syrah, mientras en paralelo recibíamos el Carmenere proveniente 

de Almahue.

Estamos convencidos de que estos son efectos del cambio climático, y que por lo tanto tendremos que 

acostumbrarnos a vendimias más concentradas. A pesar de los desafíos técnicos y logísticos, logramos procesar la 

fruta asegurando a la vez la calidad esperada.

El esfuerzo por parte del equipo para maximizar la calidad de los vinos fue asombroso, y confiamos plenamente en 

que las cepas tintas tanto de Casablanca como de otros orígenes destacarán de añadas anteriores luciendo una 

calidad extraordinaria y sorprendente.
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